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                Nº Acta: 44 (6/09)
   CONSEJO SECTORIAL DE MEDIO AMBIENTE
   Fecha: 16-12-2009
   Hora de inicio: 18:40 horas.
   Hora de finalización: 20:45 horas.
   Lugar: Palacio Europa.
   Sesión ordinaria.
   Asistentes:
   Presidencia: Alba Cañadas Mora.
   Secretaría: Eusebio-Martín Macho Pérez
   Grupos Políticos:
   Idoia Garmendia-PP
   Víctor Ortiz de Murua- EAJ-PNV
   Saioa Castañeda-EB-B
   Antxon Belakortu- EA
   Asociaciones:
   Cibeles.-GAIA
   Andrés Illana.- Ekologistak Martxan Araba
   Uxue Arbe.- Fundación Zadorra
   Diana Paniagua en representación de GADEN-Bizikleteroak
   Miren Fernández de Landa-ACOVI
   Fernando Cristóbal- Asociación Abarrataldea
   Luis Ganuza- UAGA
   Angel Luis Bellido- Colegio de Arquitectos
   Antonio Fernández Díaz- Cruz Roja de Álava
   Agustín Arranz- Colegio de Ingenieros COPITI Álava
   Departamento de Salud y Consumo
   Juanjo Estíbalez.
   Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   Miguel Virizuela.
   Andrés Alonso.
   Centro de Estudios Ambientales:
   José Ramón Alonso.
   Mónica Ibarrondo.
   Asuntos del orden del día
   1.- Lectura y aprobación de las actas de las sesiones ordinarias del
   24-6-09 y 30-9-09.
   Se aprueban por asentimiento de los presentes.
   2.- Información sobre el Consejo Social del Municipio.
   El representante de Gaia informa que el del Consejo Sectorial de Medio
   Ambiente en el Consejo Social del Municipio ha dimitido, a lo que se
   responde desde la Presidencia del Consejo que se va a confirmar si eso
   es cierto.
   3.- Información sobre el Consejo Asesor de Planeamiento Municipal
   El representante de UAGA, también representante del Consejo Sectorial
   en el Consejo Asesor de Planeamiento recuerda que, en su momento, se
   hizo la solicitud de que la Secretaría del Consejo Sectorial de Medio
   Ambiente enviara a sus miembros la documentación correspondiente a las
   sesiones del Consejo Asesor.
   Resalta el problema de que no haya una decisión previa del Consejo
   Sectorial de Medio Ambiente antes de debatir los correspondientes
   asuntos en el Consejo Asesor de Planeamiento.
   Informa de que la mayor parte de los asuntos que se han tratado en el
   Consejo Asesor han sido modificaciones muy puntuales del Plan Genera y
   resalta la modificación relativa al parque de Arriaga, el proyecto
   Urbact II y la propuesta de indicadores de sostenibilidad del
   urbanismo en la ciudad.
   El director del CEA recuerda que también se ha tratado la
   densificación de Salburua y Zabalgana.
   El representante de Ekologistak Martxan recuerda que votó en el
   Consejo Asesor en contra de la modificación del Plan General de
   Ordenación Urbana para la estación intermodal en el parque de Arriaga
   y entiende, por tanto, que el Consejo Sectorial de Medio Ambiente votó
   en contra de ese asunto.
   El representante de UAGA dice respecto al proyecto Urbact II que un
   consultor dejó la documentación en inglés con un plazo para hacer
   aportaciones y se pidió que los documentos se tradujeron al castellano
   y euskera.
   Añade que también se solicitó que, si Salvador Rueda iba a comparecer
   en el Consejo Asesor de Planeamiento, se buscaría la manera de que
   también que se conocieran sus explicaciones en el Consejo Sectorial de
   Medio Ambiente.
   Resume que se trata de que este Consejo se pronuncia antes de adoptar
   las decisiones correspondientes en el Consejo Asesor del Planeamiento.
   La Presidenta del Consejo Sectorial señala, respecto a la petición
   acerca de las explicaciones de Salvador Rueda, que se podría realizar
   una sesión extraordinaria para ello y añade que hay técnicos con
   formación suficiente para trasladar esas explicaciones.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   pregunta si hay alguna dificultad para convocar esa sesión a las
   16:30, a lo que nadie objeta ningún inconveniente.
   El Director del CEA resalta que no todos los temas del Consejo Asesor
   del Planeamiento son para tratar en el Sectorial de Medio Ambiente.
   El Representante de Ekologistak Martxan plantea que se traten los
   temas que se van a abordar en el Consejo Asesor del Planeamiento en
   sesiones extraordinarias del Sectorial de Medio Ambiente o mediante
   correos electrónicos.
   El representante de UAGA insiste en el asunto del envío de la
   documentación que se aporta para las sesiones del Consejo Asesor de
   Planeamiento.
   Desde la Secretaría del Consejo Sectorial se plantea ponerse en
   contacto con las Secretarías del Consejo Asesor del Planeamiento y del
   Consejo Social del Municipio para poder pasar esa documentación a los
   miembros del Consejo Sectorial de Medio Ambiente.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   plantea no ahogar el Consejo Sectorial con sesiones extraordinarias y
   añade que se intentará la coordinación con los Consejos Asesor del
   Planeamiento y Social del Municipio.
   La representante de EB-Berdeak manifiesta que es cierto que hay temas
   del Consejo Asesor del Planeamiento donde no hay nada que decir pero
   no ve ningún problema en que los miembros del Consejo Sectorial de
   Medio Ambiente estén informados de ello y plantea que éstos tengan los
   órdenes del día de los indicados Consejos para lograr la necesaria
   coordinación.
   El Director del DEMSAC plantea que las cuestiones transversales se
   puedan consultar via web a través una plataforma informática.
   La representante de Gaden responde que está bien consultar pero pide
   que se mande una alarma cuando se convoque el Consejo Asesor.
   La Presidenta del Consejo Sectorial resume que se va a intentar
   establecer contacto con las Secretarías de los Consejos Asesor del
   planeamiento y Social del Municipio a fin de facilitar la
   documentación correspondiente a los miembros del Consejo Sectorial.
   5.- Información sobre el Plan de Movilidad
   La Sra. Ibarrondo resalta que, desde setiembre, lo más relevante es la
   puesta en marcha de la nueva red de autobuses con un incremento en el
   número de usuarios del 16%. Destaca el esfuerzo de los voluntarios que
   han intervenido en este asunto y añade que se sigue trabajando.
   Respecto al espacio público, señala que el aparcamiento en superficie
   supone una ocupación que produce disfunciones pero resalta que es una
   demanda social y añade que es un asunto que tendrá debate. También
   dice que se está analizando el Plan Director de Aparcamientos, que se
   ofrece a trasladar a los miembros del Consejo si están interesados en
   él.
   En cuanto a la bicicleta, añade que se sigue trabajando en la misma
   línea.
   La representante de Gaden pregunta sin ese incremento del 16% se debe
   a la semana gratis, a lo que la s Sra. Ibarrondo responde que se ha
   producido ese incremento en el número de usuarios y añade que no hay
   datos respecto al reparto modal por lo complicado de la metodología en
   las encuestas empleadas.
   Añade que también se está analizando los temas del aforo de tráfico en
   determinadas calles.
   La representante de Gaden recuerda que había un foro para el
   seguimiento del Plan de Movilidad.
   La Sra. Ibarrondo responde que la participación se componía de una
   fase de planificación y otra de implantación que se centró en la red
   de transporte público, donde el proceso de participación fue muy
   amplio a través de los Consejos Territoriales. Añade que se está
   valorando con motivo de la evaluación de abrir ese foro, que funcionó
   bien porque tenía un objetivo claro. Concluye que si ese objetivo está
   claro para los miembros del Consejo Sectorial se pueden hacer
   propuestas sobre dicho foro.
   La representante de Gaden responde que el objetivo podría ser si se
   está cumpliendo el plan.
   Por otro lado, pregunta qué se necesita para que el plan de la Bici
   deje de ser un borrador.
   La Presidenta del Consejo Sectorial responde que se está avanzando en
   función del presupuesto.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   responde que es complicado hacer un presupuesto en este asunto y
   recuerda las cantidades del Plan E dedicadas a carriles bus y carriles
   bici y resalta que jamás hubiesen presupuestado 23 millones de euros
   para esto como se ha hecho. Añade que están desarrollando el Plan
   Director de la Bici sin presupuesto.
   La representante de Gaden insiste en qué falta para que haya un real
   plan director.
   La Presidenta del Consejo Sectorial de Medio Ambiente responde que
   saber el dinero para establecer los tiempos del plan.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   recuerda que el Plan de Movilidad cuenta con el consenso filosófico
   pero no presupuestario y el Plan sigue adelante.
   La representante de Gaden pregunta por qué no hay presupuesto en ese
   Plan, a lo que la Presidenta del Consejo Sectorial responde recordando
   las cantidades del plan E destinadas a Movilidad y añade que están
   planificando una serie de cosas en este asunto que a lo mejor no son
   tantas como se han hecho hasta el momento.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad señala
   que lo importante es tener el Plan de Movilidad.
   La representante de ACOVI dice que, para la zona rural, se trata del
   “plan de inmovilidad” ya que están esperando a que se estudie la zona
   rural donde 5000 personas siguen sin trasporte público.
   La Sra Ibarrondo recuerda que lo que se dijo en su momento fue que la
   Diputación estaba realizando un estudio paralelo.
   La representante de ACOVI señala que el Diputado de Trasportes le ha
   dicho que el estudio es para Álava y no incluye Vitoria y que se ha
   reunido con el Sr. Joaquín Esteban que le dijo en esa reunión que el
   Señor Salvador Rueda estaba estudiando el asunto.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad señala
   que el Sr. Rueda dijo que se estaba hablando con Diputación sobre la
   posibilidad de entroncar la zona rural. Agradece la información de la
   representante de ACOVI y añade que es bueno que se reúnan el Diputado
   de Trasportes y el Sr. Joaquín Esteban.
   4.- Información sobre Protección animal
   El Director del DEMSAC resalta el buen trabajo realizado por el Grupo
   de Protección Animal y presenta la propuesta de que este grupo de
   trabajo se integre como grupo específico del Consejo Sectorial de
   Salud y Consumo. Plantea que se cree un grupo de trabajo pequeño con
   un par de veterinarios y un abogado para compaginar los dos borradores
   existentes y hacer una ordenanza de protección animal que se someta a
   consideración de la Comisión correspondiente. Concluye que tendrá que
   ser un trabajo relativamente rápido, de unos cuatro meses.
   El representante de Ekologistak Martxan señala que es lógico sacar ese
   grupo de trabajo del Consejo Sectorial de Medio Ambiente, acepta
   hablar entre los interesados en este asunto y se compromete a llamar
   al Director del DEMSAC.
   La representante de Gaden recuerda lo ocurrido en este ámbito con las
   Ordenanzas Fiscales.
   El director del DEMSAC responde que su Departamento no ha tenido nada
   que ver y añade que es uno de los pocos departamentos donde se ha
   realizado un estudio de costes. Recuerda que las Ordenanzas Fiscales
   están en período de alegaciones y se va a contestar todas las que se
   presenten.
   6.- Información sobre proyectos y programas de eficiencia energética
   ligados a la lucha contra el cambio climático.
   El Sr. Alonso destaca que el 2007 se aprobó el plan energético, a
   consecuencia del cual, la Agencia de la Energía ha realizado acciones
   de colaboración en este ámbito con los Departamentos del Ayuntamiento.
   Añade que se ha logrado un ahorro de más de millón y medio de
   kilovatios hora al año y resalta la auditoría de eficiencia energética
   de alumbrado público.
   Señala que también se ha trabajado en mejorar la señalización
   semafórica, donde también se ha producido un ahorro de un millón y
   medio de kilovatios hora año. Añade que se ha contado con la
   financiación del IDAE y que Vitoria tiene ópticas led en el cien por
   cien de los semáforos.
   Dice que se está trabajando en el tema de los edificios municipales
   con un proyecto de mejora del aislamiento del centro sociocultural de
   mayores de Ariznavarra donde se prevé un ahorro de cuarenta mil
   kilovatios año.
   La represente de Gaden señala que el día que se consiga acabar con el
   despilfarro energético en el Ayuntamiento sería magnífico y resalta
   que hay calles sin edificar con farolas encendidas.
   El Sr. Alonso responde que el margen de mejora en este asunto es
   infinito, como ha puesto de manifiesto la auditoría energética
   realizada en el alumbrado público.
   La representante de la Fundación Zadorra pregunta por medidas para
   incidir en los hábitos, en este campo, de los trabajadores del
   Ayuntamiento y de la población.
   El Sr. Alonso responde que una de las patas en este asunto es la
   sensibilización. Así, está previsto realizar cursos de sensibilización
   en el personal de limpieza del Ayuntamiento.
   El representante de GAIA destaca que por una farola fundida en la
   calle Zapatería, todas las calles de alrededor están encendidas para
   arreglarla.
   El Sr. Alonso indica que le han dicho que la instalación energética
   obliga a ello.
   La Presidenta del Consejo Sectorial de Medio Ambiente señala que hay
   que estar satisfechos del trabajo que se está sacando en este campo
   porque en dos años se ha hecho mucho.
   El representante de Gaia insiste en que no hay que encender todas las
   farolas de toda la calle para arreglar una.
   El representante de COPITI dice que es demostrable que se puede hacer
   lo que plantea el representante de Gaia.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad
   destaca el trabajo ingente que hay en este asunto y parte de ello hay
   que consensuarlo con la población. Añade que hay un montón de
   denuncias por falta de iluminación y destaca que es difícil concertar
   una luz de óptima con los ciudadanos porque cada uno tiene su modelo.
   El representante de Gaia resalta que a veces basta con limpiar los
   cristales de las farolas para mejorar la iluminación.
   El Director del Departamento de Medio Ambiente y Sostenibilidad se
   remite a la memoria del departamento y a la web municipal para ver el
   trabajó que se ha realizado y se está realizando en este campo.
   El representante de la asociación Abarrataldea pregunta si existe una
   ordenanza en este asunto, a lo que el Sr. Alonso responde que se está
   trabajando en la Ordenanza de Eficiencia Energética.
   La representante de Gaden pregunta si esa Ordenanza es para todos los
   edificios, a lo que Sr. Alonso responde afirmativamente y añade que el
   Código Técnico establece unos mínimos y la ordenanza indicada quiere
   ir más allá.
   El representante de COPITI destaca que la gente no sabe utilizar la
   instalación de energía solar.
   La representante de Gaden dice que debería haber un manual de
   instrucciones sobre estos asuntos.
   El representante de COPITI añade que la gente tiene que ser educada en
   estas cosas.
   La Presidenta del Consejo Sectorial de Medio Ambiente informa que se
   está trabajando con Promoción Económica sobre el empleo verde para
   cubrir estas necesidades.
   El Sr. Alonso dice que se pretende la promoción de empresas de
   servicios energéticos para las comunidades de vecinos, esto es, la
   figura del asesor energético. En ese sentido, se quiere realizar una
   auditoría a 50 comunidades de vecinos.
   Añade que todas las acciones llevadas a cabo sobre las que ha
   informado tienen el objetivo de conseguir un menor consumo y mitigar
   las emisiones de CO2.
   Por otro lado, señala que se está elaborando nuevo plan de lucha
   contra el cambio climático con objetivos para 2020 en sectores
   difusos: movilidad sector residencial y la propia actividad de la
   administración pública.
   Recuerda que en el 2009 se ha firmado el Pacto de los Alcaldes
   relativo a la disminución de las emisiones de CO2.
   7.- Presupuestos 2010
   La Presidenta del Consejo Sectorial pide aportaciones de los miembros
   del Consejo.
   La representante de Gaden recuerda que ya ha hablado del Plan Director
   de la Bicicleta.
   El representante de Abarrataldea pregunta por el Plan de Residuos.
   El Sr. Alonso responde que se ha aprobado el Avance del Plan de
   Residuos y que se ha recibido el estudio de evaluación conjunta de
   impacto ambiental. Ambos se van a enviar al Órgano Ambiental del
   Gobierno Vasco y se van a someter a información pública. Con las
   alegaciones correspondientes y el informe del órgano ambiental
   aprobará inicialmente y se prevé que la aprobación definitiva del plan
   se realice en julio.
   Preguntado por el presupuesto del plan señala que será el que aparece
   en el Avance. Añade que, como sabían que iba a venir un año de crisis,
   han tratado desplazar diversas acciones a años posteriores salvo el
   quinto contenedor de orgánica.
   El representante de UAGA resalta la importancia de ir conociendo los
   hábitos de consumo en este asunto, a lo que el Sr. Alonso añade que
   cree que la Ley de Envases va a ser revisada.
   La representante de EB-Berdeak recuerda que este tema se ha tratado
   mucho en la Comisión.
   La representante de Gaden propone que haya un Plan Director del
   Arbolado Urbano y no se espere a la aprobación del Plan de Acción
   contra Cambio Climático y plantea también la realización de una
   experiencia piloto sobre cubiertas ecológicas en los edificios
   municipales para ver sus ventajas e inconvenientes.
   8.- Información sobre la declaración de Parque Natural de los Montes
   de Vitoria
   La representante de ACOVI pide información sobre este tema.
   La Presidenta del Consejo Sectorial informa que ha habido varias
   reuniones con el Gobierno Vasco que es el competente en este asunto.
   Añade que el Ayuntamiento puede iniciar el trámite. Así, hay un
   acuerdo del pleno de octubre que se ha trasladado al Gobierno vasco,
   que ve el asunto con buenos ojos.
   La representante de ACOVI pide que se les informe de cualquier paso
   que se dé y no se tengan que enterar por la prensa.
   La representante de EB-Berdeak recuerda que se habló en este asunto de
   hablar con las Juntas Administrativas afectadas para ir todos de la
   mano al Gobierno Vasco.
   La representante de ACOVI dice que no se ha hablado con ellos,
   recuerda que cuentan con un grupo de trabajo sobre este asunto y
   reitera su petición de que se les tenga informados en todo momento.
   El Director del CEA señala que no hay nueva información que aportar
   hata que el Gobierno Vasco decida o no aprobar el correspondiente Plan
   de Ordenación de Recursos Naturales.
   La representante de ACOVI pide que no se espere a que su asociación
   sea la que pida información.
   9.- Ruegos y preguntas
   La representante de Gaden pide que, las distintas propuestas que se
   han realizado en el Consejo, aunque lo hayan sido por uno de sus
   miembros, sean asumidas como del Consejo, lo que es aprobado por
   asentimiento de todos los presentes.
   Propuestas del Consejo Sectorial de Medio Ambiente:
   1.- Coordinación con los Consejos Asesor de Planeamiento y Social del
   Municipio.
   2.- Reabrir el Foro del Plan de Movilidad.
   3.- Presupuesto para el Plan Director de la Bicicleta
   4.- Presupuesto para el Plan de Movilidad.
   5.- Contar con la Zona Rural en el Plan de Movilidad.
   6.- No encender las farolas de una calle para arreglar una.
   7.- Conocer los hábitos de consumo en residuos de envases.
   8.- Realizar un Plan Director del Arbolado Urbano.
   9.- Realizar una experiencia piloto sobre cubiertas ecológicas en los
   edificios municipales.
   10.- Aportar información sobre la declaración de Parque Natural de los
   Montes de Vitoria tan pronto como se tenga.
   La Presidenta del Consejo Sectorial de Medio Ambiente levanta la
   sesión a las 20:45 horas.
   De todo lo cual, se levanta acta.
   El Secretario del Consejo Sectorial de Medio Ambiente
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